

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

En el Congreso general de los católicos alemanes celebrado en Hannover, el conde Marx ha pronunciado notabilísimo discurso encomiando principalmente a los padres de familia, que tanto pueden hacer por el porvenir de sus hijos, a que los eduquen cristianamente.

«Muchos y graves—dijo el conde—son los peligros que rodean a nuestros hijos y ellos deben estimularnos para que conservemos nuestra escuela, tratando de que esta escuela sea entera y verdaderamente católica y constituya un eficaz instrumento de educación cristiana.»

Agradece con toda el alma la benéfica influencia que ejercen los maestros católicos y aconseja a los padres que tengan cuidado al elegir los educadores de sus hijos.

«Emplead todos los medios—les dice—para salvar el alma de los hijos y conducidlos al fin para el cual Dios los ha creado.»

El discurso del conde Marx ha producido gran sensación y es muy favorablemente comentado por todos los buenos católicos que comprenden la importancia que tienen las palabras de Marx en boca del jefe del Gobierno de la nación alemana.

Así lo hizo resaltar el secretario general cuando habló a continuación, y dijo al conde:

«Habéis dado un ejemplo de lo que se debe sacrificar a la Patria; pero en la difícil posición de jefe del Gobierno ¿no habéis abandonado la organización [por la escuela. Nosotros seguiremos vuestro espléndido ejemplo.»

En la Ombra y en el Cáucaso continúa batiéndose el cobre. El Gobierno de Pekia sigue en situación comprometida y su capital se halla amenazado de caer en poder de los generales sublevados, que parecen haberse puesto de acuerdo para una acción común contra el Gobierno; y en el Cáucaso, los rebeldes de Georgia luchan con ventaja contra las tropas soviéticas que a pesar de hallarse empujadas por el mismo ministro de la guerra rojo, el famoso Krosky, no han logrado ventaja alguna sobre los montañeses que han proclamado la independencia de Georgia y que como ya dijimos oportunamente se han apoderado de varias ciudades caucásicas que en vano trataron de defender los soldados rojos.

¿Que más? En los Estados Unidos acaba de verificarse un ensayo de movilización de conjunto militar e industrial, del que da cuenta un telegrama de Washington en los siguientes términos:

«Han tomado parte en el ensayo 16 millones de yanquis, a quienes, mediante 18 estaciones de telegrafía sin hilos, se han transmitido sendas alocuciones del secretario (ministro) de la Guerra, Mr. Werk, y del general Pershing, que acaba de pasar a la reserva y que, como se recordará, fué el general en jefe del Ejército norteamericano que vino a Francia para tomar parte en la gran guerra contra Alemania.

He el mundo relanjan estos momentos una paz octaviana.»

**PUNERARIA DEL CARBÓN**  
La más barata de Cartagena  
Servicio permanente  
Calle del Carmen, núm. 42  
frente a la calle Canales

## De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de sus posesiones de La Flora amigo D. Patricio Pérez y su distinguida familia.

—Ha regresado de Madrid el Excmo. Sr. D. Juan Antonio Gómez.

—También ha regresado de Barcelona y Madrid el Excmo. Sr. D. Federico Ibáñez, Capitán General de este Departamento, habiendo tomado hoy de nuevo posesión de su cargo.

—A Dolores, provincia de Alicante, ha marchado el Excmo. Sr. D. Manuel Llopis, Gobernador militar que fué de esta plaza, con su distinguida esposa e hija.

—De Murcia después de pasar una corta temporada con sus hermanos el Alcalde de aquella ciudad don Antonio Pérez y su esposa doña María Luisa Guzmán, ha regresado don Hipólito González Toledo y su distinguida esposa doña Emilia Guzmán.

—De Alicante ha venido D. Luis Herrero y su encantadora hija Coche, para pasar unos días con su hermana la Excmo. Señora Doña Matilde Herrero Viuda de Pisto.

—De Murcia ha regresado la bellísima señorita Isabelita Muñoz Delgado Piñó.

—Se encuentra en ésta el notable caricaturista D. Luis Gil de Vicario.

—De Sevilla ha venido el distinguido joven D. Juan Ibáñez, paisano nuestro.

## Notas varias

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena Vidal Pons para el j. van empleado de la S. E. de C. N. don Eduardo Fernández García.

Entre los novios cruzaronse valiosos regalos habiendo sido concertada la boda para la primera quincena de Octubre próximo.

Nuestra enhorabuena.

—En los exámenes que se vienen celebrando en este Instituto han aprobado el Ingreso y primer año los niños Rafael Navarro y César López y el Ingreso y Preparatorio en la Escuela de Industria los jóvenes Antonio Martínez, José Castillo y Pedro Bermejo, alumnos del Colegio que en Lon Molinos dirige el culto profesor D. Carlos González Miralles. Nuestra felicitación a tan ilustrado profesor y aventajados alumnos.

—Con brillantes notas han aprobado en este Instituto el primer año de Bachillerato los estudiosos alumnos de la Academia Iglesias-Para Ricardo Torres y José Balanza.

A profesores y alumnos enviamos nuestra felicitación.

## Enfermos

Ha experimentado ligera mejoría en su enfermedad la Rvda. Madre Superiora de la Casa de Misericordia.

—También está mejorada de su dolencia la Superiora de la Casa de Expositos.

## Información

### de Guerra

Cesa en este Gobierno Militar y va destinado a la Capitanía General de Madrid el teniente coronel de E. M. D. José Domenech Vidal, siendo relevado en esta plaza por el de igual empleo D. Manuel Pereira Maiño que actualmente se halla disponible en la primera región.

**En tercera plana originales de interés.**

## Reformas en Cartagena

Grandiosa es la obra que está realizando nuestro Alcalde con su Ayuntamiento. Las calles todas se están pavimentando y, como dice muy bien nuestro querido colega de la mañana «Cartagena Nueva» la ciudad presenta la impresión de épocas revolucionarias, de motines callejeros, de asonadas de anteriores tiempos.

La anhelada pavimentación es una de las reformas más hermosas conocidas en Cartagena, que todos sin distinción de clases e ideas aplauden y además lo suficiente para dejar el nombre de las del actual Municipio, esculpido en letras de oro.

Con relación a estas obras que se realizan con toda actividad nos han dicho muchos propietarios y conductores de autos y vehículos de sangre, lo conveniente que sería el que no se levantara más adoquines hasta estar terminadas las calles que hoy se arreglan, pues de suga así quedaría muy dificultado el tránsito.

Esperamos en que el señor Torres, estudiará esto y procurará poner remedio.

También merecería toda clase de aplausos la labor que en las carreteras se vienen haciendo.

En la lateral de la Alameda de San Antón está ya casi terminado el arreglo y en seguida se procederá a echar piedra y pasar el cilindro por la carretera central.

Por ello enviamos nuestro aplauso al Alcalde y concejales, que deseamos les sirva de estímulo para continuar en la campaña emprendida.

## Pasando el rato

### ¡Ya está aquí!

Acuérquenosanos, S. M. el Frio, hizo anoche su aparición en la ciudad.

Una fresca brisa del norte nos visitó y cuantos anduvimos por las calles tuvimos que levantarnos los cuellos de las americanas y frotarnos las manos.

¡Dios hermosos varancl! Te retiras por el foro dejando paso al invierno de 1924 que este año va a ser de los pelacañas verdad, dado el aviso que anoche nos dió.

Dichoso aquel que puede esperarle impasible. El cambio de temperatura dado anoche, nos ha puesto la cabeza que nos da más vueltas que un Tío Vivo.

El salvador Koki con el que almidonado y planchado dos veces a la semana pasábamos el verano, habrá que llevarlo al área o sopesa de coger una botcha y un tarro de pintura y ponerlo negro u oscuro para disminuir.

El problema en algunas casas es ya más complejo y de difícil solución que el de las subiteorías pues los uno por que no lo tienen y los otros por que lo envían ¡al montá para ver si andan ahora dándole más vueltas al suelo que adoquines hay levanta dos en las calles.

Sean bien venido, gran invierno con tu mastralic, con tu levante y aguas por delante, con tus costados y pulmones. Sé bueno, te consideración con todos y apídate sobremasera de aquellos que han de llevar las camisas de hilo con manga corta calzoncillo de idem y camisa de percalina.

Respito, pues mi saludo de bienvenida al frío que este año va a dejar recuerdos dudo el empujón que anoche dió al verano, para que se laque con la música sudorosa a otra parte.

OTEMA

## Tejidos «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11-Cartagena GRAN SASTRERIA

Militar y paisano

Especialidad en uniformes de la Armada y Ejército. Garantía de onerosos trabajos se encarguen, sitálo a cargo del conde de Federico Valverde y de obreros competentes en este ramo.

Próxima exposición de trabajos de todas clases.

Precio fijo y sin competencia

## El homenaje al Maestro Mateos

El próximo domingo día 28 a las diez de la noche, tendrá lugar definitivamente el homenaje al inspirado maestro compositor don Antonio Mateos.

Cuantas personas quisieran contribuir a tan simpático acto puedan recoger las invitaciones en el establecimiento de don Vicente Garnero, calle del Carmen, de 9 a 1 de la mañana y de 2 a 7 de la tarde.

## Información de Marina

Se ha presentado en este E. M. el teniente auditor de segunda clase don Luciano Conde.

—Se ha presentado de la comisión de Marina de Europa el capitán don José Orozco Fúster.

—Se concurre continuación en el servicio al cabo de fogoneros del crucero «Cataluña» Prualcario, Luque Ratia.

—Se nombra Alumno del curso de Aerostáticos al capitán de corbeta don Gabriel Rodríguez Acosta.

—Ilan profesor de alféreces de fragata alumnos embarcados en el «Reina Victoria Eugenia» al teniente de navío don Javier Mendizábal.

—Se aprueba desempeño el cargo de profesor de clases en la Escuela de Submarinos el teniente de navío don Ezequiel Pérez Oyabano.

—Se nombra profesor de oficiales alumnos de la Escuela de Submarinos el teniente de navío don Mateo Milla, comandante del submarino «B-4».

—Se dispone que las Escuelas de marinería y aprendices torpedistas electricistas se instalen provisionalmente en el crucero «Carlos V».

—Se dispone abono de 500 pesetas por quinquenio al Comisario de 1.ª D. Pedro Molero Ocaña.

—Se nombra Comisario Interevector del Hospital de este Departamento al Comisario de 1.ª don Manuel Sierra Castaño.

—Ilan Comisario de revistas de este Departamento a don Rafael Cabreriz de la Serna.

—Ilan Jefe del Negociado del Personal de Intervención al Comisario D. Justo de la Peña.

—Se saca a concurso una plaza de operario de 2.ª de Mastraza para el taller de pintores para el ramo de Ingenieros de este Arsenal.

\*\*\*\*\*  
**PALMA VALENCIANA**  
MUELLE ALFONSO XII  
Exhibición diaria de películas  
Programa variado  
**Pedid el helado de MODA**  
\*\*\*\*\*

DESDE MADRID

## Para Dios y para España

Acabo de tener la satisfacción y el honor de acompañar un rato en el sanatorio del doctor Parache, donde continúa, a mi maestro y amigo entrañable don Juan Vázquez de Mella.

Don Juan está bien, casi bien. Tiene un aspecto fajeable. Habla como siempre. Discurre con su acostumbrada singular lucidez. En su semblante apenas si se advierte ligera palidez, que a nadie que no estuviera al tanto de lo acontecido le daría idea alguna de su reciente larga enfermedad y onerosa operación quirúrgica. La naturaleza de esta hombre es ciclópea. La han zotado las más terribles adversidades sin abatirse.

Diríase que es como esas rocas que permanecen incommovibles ante las más desoladoras tempestades y que al chocar en ellas, se deshacen en blanca espuma las rugientes olas del mar.

Convengamos en la singularidad de la naturaleza física y en la recia lumbré del espíritu de este hombre portentoso, pero con todo y con eso, difícilmente se explicaría nadie que después de muchos años de enfermedad, y luego de dos o tres intervenciones quirúrgicas de importancia haya sobresalido a ésta ú tima, y a las complicaciones más que alarmantes que la siguieron. Hubo un día, o por lo menos horas de un día, de indecible angustia para todos, en que llegaron a perderse por los médicos animosos que le asistían las esperanzas. Sin embargo, me he dicho don Juan: «no tuve yo entonces una sensación de la muerte».

El mismo día de la operación escribí yo un artículo que acogieron cariñosamente todos los periódicos católicos pidiendo oraciones por la salud del ilustre enfermo. Poco después, un querido compañero que ha trabajado bajo mi dirección, escribía en el mismo sentido para los periódicos en que asiduamente colabora. Y puedo afirmar y diría que me consta que los Prelados, los canónigos, los párrocos, los religiosos de uno y otro sexo, y, en una palabra, todos los católicos, hicieron con sus oraciones «violencia» al Señor a fin de que, si convenia para gloria de El, para bien de la Iglesia y como mérito para la eterna salvación del glorioso tribuno, le concediera la salud.

Yo no dudo al por un momento de la abdicación de los doctores que operaron y asistieron al señor Mella, pero no dudo tampoco de que el acierto de ellos y la eficacia de sus planes en este caso especial han sido una de las consecuencias de las oraciones fervorosas de los católicos españoles.

Estoy completamente seguro de que esto que os voy a exponer aquí brevemente.

Personas no bien enteradas y ud